

Precio de suscripción:
Mes 3'50 ptas.
Núm. suelto 15 cts.

Defensa Nacional

ERRA
nos pabellones en la
de Oviedo

eficazmente las posiciones enemigas
y derribó la Casa Roja. El enemigo li
ear y cañonear los distintos sectores
ón de Madrid. Enérgicamente cotra
an pasado a nuestras filas tres sol
ciones.

o escasa actividad, limitándose a lige
o.
)
ada de hoy la intensa presión enem
stias que en días anteriores.

AS:
5 incendiar uno de los pabellones de
lo como Cuartel.

IDER:
cañoneado desde Alto Castilla nuev
Arbol y Yruelos.
as filas siete soldados con armamen
frentes no hay ninguna noticia dig

LA AVIACION

izcaya nuestros apa
dean con eficacia

en aparato faccioso

aviación, secundando la acción de
siguientes bombardeos:
cuarteles de Huesca.

el apeadero del ferrocarril entre Ma

y cinco, las posiciones enemigas en
de la carretera que pasa por Loma

s han bombardeado el aeródromo de
n a las tropas enemigas en el sector
es nuestros aparatos de bombardeo
a y seis cazas.

llas de aparatos de bombardeo, ata
nte Cervera" que se encontraba a la
ron seis bombas no logrando alcan
a máquina.

que procedente de Santander, regre
por nuestras baterías antiaéreas y
ente de Lora.

en el Centro

zas en la Casa de Campo

En la Sierra no hubo más actividad
que bombardeos de la aviación y
artillería republicana. También se pre
sentaron aparatos facciosos, que fue
ron ahuyentados ante la presencia de
nuestros cazas.

En el Sur del Tajo, Jarama y nor
te de Guadalajara, se ha observado
que han recibido refuerzos los faccio
sos. El ejército popular cañonea con
tamente las posiciones enemigas pa
ra impedir la formación de fuertes
contingentes.

nen con el General

una comida

tro de Marina de el Gobierno de la
República, don Juan Sander, Dele
gado del Gobierno en el Ministerio
de Marina; el Jefe del Estado Mayor
Central, teniente coronel Matallana;
Jefes y oficiales de la Marina de Guer
rra y el representante del cuerpo de
aviación. A los postres pronunciaron
breves palabras.

Internacionales Obreras

designéis, en Ginebra o en cualquier
otro lugar. Os rogamos contestación
en plazo cuarenta y ocho horas fijar
lugar entrevista.

Dimitroff ha recibido igualmente
un telegrama de Valencia firmado por
Felipe Pretel, agradeciendo en nom
bre de la U. G. T. la ayuda que el
Comité presta a nuestra causa.

(Febus.)

AVANCE

Organo de la Federación Socialista Provincial

Año I. Núm. 94

Diario de la mañana

Jueves 17 Junio 1937

Coniienza con magníficos resultados la ofensiva por el sector de Aragón conquistando posiciones Los bravos de Bilbao resisten heroicamente los ataques facciosos

La U. G. T. y el Partido Socialista

Encierra un poco de sarcasmo que a los 51 años de vida marital entre el Partido Socialista y la U. G. T., tengamos que poner el problema sobre el tapete como si se tratara de un caso descubierto por algún linco.

Han sido las actuaciones de un organismo con respecto al otro, tan diáfanas y claras que nadie puede desconocerlas. Fué la creación de los grupos sindicales socialistas, organización hecha para infiltrar las esencias socialistas en los sindicatos, tan públicamente presentada que nadie puede adjudicarles otra actuación que la por ellos declarada en sus Estatutos.

Tiene el Partido Socialista ganado su prestigio en la U. G. T., tan palmo a palmo, tan a costa de sacrificios; ha recorrido el camino tan árido, llagándose tan profundamente los pies, sembrando vidas a boleto de sus mejores luchadores, lanzando a pudrirse en los lóbregos calabozos de los presidios, tantos hombres plétóricos de juventud que no puede admitir ni repartos ni socabos. No, del Partido Socialista podremos dar los socialistas todo, de la U. G. T., nada.

Son condiciones indispensables para pertenecer al Partido Socialista, pertenecer a la U. G. T. y pertenecer seis meses, ello dice bien claro que el Partido Socialista sienta unas bases firmísimas de fidelidad para con su consorte que no quiere nada, que no sea ella o de ella. Mal podría un deseo que le es tan caro invertirlo en dilapidaciones. A más que dar lo que de ella recibe sería una inmundicia.

Ciertamente hay Sindicatos más o menos influenciados por otras tendencias, ello no es motivo que desespere al Partido Socialista, únicamente de preocupación, de preocupación sí, por que es precisamente la fibra más sensible del Partido la U. G. T. y es natural que le hiera como a cualquiera le heriría cualquier agravio injustificado. No es posible que ningún socialista en cargos de gestión, se crea desvinculado de la U. G. T. No es posible tampoco que emprenda ninguna obra de la cual no pueda resultar la U. G. T. la primera beneficiada y es en definitiva prestigiando a la U. G. T. como se prestigia el Partido. Y si ello es así, nosotros no hemos de tolerar que nadie intente nada en ella si no es igualando su conducta a la nuestra, ya que no superarla por lo difícil que resultaría para todos.

Es en cuanto a relaciones el Partido Socialista y la U. G. T., una perfectísima concepción del Marxismo, necesitan los trabajadores, unir sus fuerzas en una asociación para conseguir el logro de sus aspiraciones, necesitan las Asociaciones de la dirección de un Partido para ser él el que dé la tónica a las Asociaciones, para al mismo tiempo que arrebata el proletariado por derío económico a su clase antagonista, ir socabando el poder político hasta llegar a la total posesión de él. Lo que no se concibe, es qué consecuencias podrá tener para los trabajadores la duplicidad de dirección, aunque no sea aventurado prever resultados desastrosos.

El proletariado necesita un Partido único que lo dirija, nadie con más títulos que el Socialista, ahora bien: ¿qué hace falta? modificar las normas antiguas que pueda tener, vamos a ello, pero no lancemos por la borda un programa y unas concepciones tan preñadas de libertad y tan ricas en soluciones como las contenidas en el programa del Partido Socialista Obrero Español.

(Interesante infomación en cuarta plana)

Se ocupan varias posiciones por Huesca

Valencia, 16.—El Ministro de Defensa Nacional facilitó a las dos de la tarde el siguiente parte: A las once y media, el mando del Ejército del Este ha comunicado desde Sarriena al Ministerio de Defensa Nacional que en el sector en que actúa la 26 División se efectúa durante toda la noche última, violento fuego de fusil y ametralladora y gran número de bombas de mano.

A las cuatro horas, por nuestros escuadrones motorizados fueron tomados al asalto las posiciones enemigas de la Ermita de Santa Cruz y Monte Calvario, en la zona de Alcubierre. El combate tuvo enorme violencia y se resistió durante dos horas. Ordenado el asalto se llevó a cabo con gran decisión. El enemigo sucumbió, retirán

dose sucesivamente a todas las posiciones, que después eran tomadas por ciones, que después eran tomadas por número de bajas. Estas posiciones estaban defendidas por dos compañías del tercer Batallón del Regimiento de Carlos ligeros de combate. En la acción murieron el capitán, dos tenientes y unos ochenta soldados. Se han cogido prisioneros, tres ametralladoras, todo el armamento de la posición, varias cajas de bombas de mano y abundante material, sin clasificar aún. Ahora se trabaja con toda actividad en la fortificación de las posiciones ocupadas. Nuestras baterías batan con toda intensidad los caminos que dan acceso a dicha posición por donde el enemigo pretendía inútilmente recuperar lo perdido.

Se han tomado importantes posiciones cerca de Huesca

Valencia, 16.—Esta tarde el Ministerio de Defensa Nacional ha facilitado la siguiente nota: El mando del Ejército del Este comunicó por la noche a este Ministerio el parte que se indica:

Durante el día entero se han realizado sangrientos combates en los alrededores de la población de Huesca. Los facciosos han realizado toda clase de esfuerzos para reconquistar las posiciones perdidas, lo que le ha costa

do gran número de bajas sin conseguir lo que pretendían.

Chimilla está rebasado por nuestras tropas. Hemos cortado la carretera de Jaca a Huesca y estamos en las proximidades de Alefre. Hemos hecho 70 prisioneros, entre ellos un teniente de Ingenieros. Se ha cogido igualmente abundante material de guerra. La Aviación y la Artillería Republicana colaboraron excelentemente en estas operaciones.

En el ataque por Huesca parece un observador

Barcelona, 16.—El parte de la noche facilitado por el Jefe de los Ejércitos del Este dice así:

Previa potente preparación aérea y artillera, nuestras fuerzas han iniciado su avance y ocupado el vertice de la Torrasa, causando a los rebeldes gran número de bajas. En la toma de ésta población, se ha cortado la carretera de Huesca a Ayerbe y se encuentran nuestras tropas en los límites

de Chimilla. Se han mejorado notablemente nuestras posiciones. Los aviones republicanos fueron dueños absolutos del aire durante todo el día y la aviación facciosa fué puesta en fuga por nuestros cazas.

Durante esta operación fueron tomados dos de nuestros aparatos los cuales tomaron tierra en nuestras líneas teniendo que lamentar la muerte de uno de los observadores.

La lucha en Euzkadi

Begoña y Deusto están en poder de los leales

París, 16.—El Corresponsa de la Agencia Havas en Victoria, comunica a las seis de la tarde, que el estado mayor Nacionalista, del Ejército del Norte, daba a conocer los rumores circulados en el extranjero en los que se manifestaba que los Nacionalistas habían tomado Elbobar y penetrado en Bilbao, calificándolos de prematuros. En enviado de Havas en el ejér

cito faccioso, dice que las tropas vascas oponen gran resistencia en Santo Domingo y Archanda. Los Vascos se pegan al terreno y el ataque resulta difícil. Las pendientes del terreno dan unos ángulos muertos de tiro que sirven de "desfile" a los milicianos. Por la noche Begoña y Deusto seguían en poder de las tropas Vascas. (Febus.)

Continua el avance por Pozoblanco

Andújar, 16.—Esta mañana han realizado nuestras tropas diversas operaciones en el Vacar y la loma de Navalarazo, por el frente de Peñarroya, habiéndose ocupado en el extremo derecho la aldea de Cuenca en el límite de la provincia de Badajoz, haciéndose prisioneros y cogiéndose am

etralladoras, fusiles y otro material de guerra. El enemigo intentó atacar y fué enérgicamente rechazado. Los rebeldes han vuelto a cañonear Arjona interviniendo enérgicamente la Artillería Republicana que hizo callar a las baterías enemigas. (Febus.)

Cuidado con los bulos sobre Bilbao

bien a prueba se está poniendo nuestro acero templado en estos once meses de trágica guerra de invasión. Golpes duros se asesta a nuestro bien templado ánimo, rudos golpes que encajamos con el estoicismo de quienes conocen de toda clase de sacrificios y han sido torjados con los mas ingratos materiales que cosecha la vida. Y cada vez seguimos más arreados a nuestra voluntad de vencer. De obtener la victoria, ahora con las armas en la vanguardia y en la retaguardia. Después con la experiencia que nos da una trayectoria firme para cambiar los cuernitos de una sociedad carcomida y deshecha, de un régimen cuyo final—a tal caballero tal no mor—tanta sangre proletaria está costando.

Fue ayer Badajoz, Sevilla, Burgos, Málaga, Córdoba, y tantas otras poblaciones en donde se ha ensañado la fiera fascista con nuestros mejores camaradas. El insaciable Moloch del capitalismo, corregido y exacerbado por obra y gracia de ese trágico ridículo de camisa parda y eremóns truo territo italiano, ha satisfecho su vientre rancido con la carne rustigada de los trabajadores españoles. Y no ha sido bastante a lo que se ve, todavía nos guardaban la contemplación de ciudades arrasadas, con su estela horrible de muros despedazados, de mujeres deshechas, de ancianos destrozados, por unos condotieros, que nada saben de nuestras vidas, ni conocen de los dolores de una existencia cruel y tiranizada.

Es ahora Bilbao, la industriosa capital de Vizcaya, la que nos trae el dolor de sus pueblos marginados y el que sufre, como antes Madrid, los mas crueles ataques de los extranjeros que así mismo se llaman "nacionalistas". Y Bilbao que padece toda clase de ataques alevosos y que ve sus seres más queridos despedazados, no entlaquece ni pierde un apice de voluntad y entusiasmo. Los bravos soldados de Euzkadi, descendientes de aquellos aguerridos mozos, fuertes y decididos, contienen con sus pechos robustos los ataques desesperados de los ejércitos alemanes que su país envía para apoderarse de las riquezas que encierra el territorio vasco. El hierro de sus altos hornos hace falta en Alemania para construir toda clase de aparatos mortíferos con que aniquilar al resto de la población española. Pero Bilbao no ha sido tomado nunca ni creemos que lo será ahora. Hoy las noticias que nos traen las agencias y partes llevan algo más de optimismo a nuestro ánimo. Los leones vascos defienden metro a metro su territorio. Con todo cuanto se ha dicho, aún, a más de No llegarán los facciosos por ahora a la población 10 kilómetros de la capital de Vizcaya, están en poder de las tropas gubernamentales poblaciones de tal importancia como Begoña y Deusto.

Las falsas noticias, propaladas por las radios facciosas para satisfacción de fascistas y dolor de timoratos es completamente incierta. Pero aprovechamos lo que en sí tiene de sintomático para vigilar a los propaladores de bulos que escondidos se frotan las manos con fruición. Denunciemos a quienes se hacen eco de unas manifestaciones tan falsas como alarmantes, que los agentes emboscados lanzan a boleto sobre nuestra retaguardia, castigando como se debe a quienes por miedo o por espías llevan la alarma a nuestros pueblos.

Ni optimismo, que por exagerado es contraproducente, ni pesimismo desconcertante. Bilbao atraviesa graves momentos, pero no tanto que nos lleguen ya a dar por terminado un asunto que, salvado, puede muy bien ser para nosotros el principio del fin.

APUNTES SOBRE PROFILAXIS

Vaya por delante mi modesto aplauso para la Redacción de AVANCE, que ha tenido la feliz idea de abrir sus columnas a los problemas sanitarios. Tanto más cuanto, que siempre he pensado que la eficacia de la profilaxis de toda clase de enfermedades, depende en mayor proporción del interés y colaboración que una bien orientada propaganda vulgarizadora sepan despertar en el pueblo, que de los progresos de la técnica profesional. Sin despreciar estos, basta observar los resultados conseguidos hasta la fecha en la inmensa mayoría de los pueblos del país, en el orden sanitario, y pese a ciertos progresos, para deducir de modo incontrovertible, que nada, que no haya tenido primero la virtud de conseguir el interés y consecuentemente la atención del pueblo, puede traducirse en soluciones de orden práctico.

Veamos en consecuencia como es el pueblo el que legitima y avalora todas las actividades. ¿Qué cosa tendrá razón de existencia sin su provecho y servicio?

Por haberse olvidado de éste fin fundamental, la Universidad, se desentendió entre la indiferencia de la masa, eran las fábricas de señoritos, que dejando de cumplir un fin universal lanzaban a los escasos hombres que conocieron el error a la gran amargura de la esterilidad y agostamiento, que supone, encontrarse con la incompreensión y falta de medios del campo donde debía desarrollarse las actividades a que dedicó sus mejores años y más nobles impulsos.

¿Qué mayor ni más fundados motivos para convertirse automáticamente en hombres rebeldes de la sociedad que tales contradicciones permite y fomenta, puede darse?

Pero dejemos por hoy estas consideraciones que nos llevarían a dar proporciones desmesuradamente extensas a lo que no pretende ser otra cosa que ejemplo consecuente con lo dicho, es decir, a probar en el terreno práctico y con nuestras modestas recomendaciones que podemos estimar nuestra función social y que al pueblo vamos gustosos a legitimar nuestros títulos, en la proporción en que nuestra conducta nos haga acreedores a ello.

Cisgo ha de ser el que no vea que

la "necesidad" aparece en el transcurso de la Historia como el motor primero y fundamental de toda transformación social. Es indudable que las necesidades no son iguales ni sentidas en el mismo grado de intensidad por todos los hombres, lo son en mayor proporción por los que tienen un concepto e información mejor de los problemas que la vida nos plantea.

En el orden sanitario, por los profesionales de la Medicina.

Adelantemos juicios al pueblo, tan elementales como se quiera, para que comprenda estos problemas y las necesidades que de ellos se derivan y habremos conseguido la mitad por lo menos de nuestros propósitos, que es vencer la resistencia de la masa a las medidas de profilaxis.

Actualmente nos encontramos en plena campaña de vacunación antitífica y pese a todas las ventajas y seguridades que la vacunación total y sistemática podría reportarnos, sigue con un ritmo tan lento, que todo hace preumir que no pasará de un 25 por 100 la población vacunada en dicha campaña. Hace falta que todos se hagan la consideración de que no tiene derecho a comprometer la salud pública—en las circunstancias de guerra en que vivimos—el orden y economía de la España antifascista con su indolencia. Si de antifascista te precias, el interés común te manda que evanes los prejuicios y pequeños reparos que las molestias de la vacunación siempre soportables, pueda proporcionalmente, para aceptar complacido la seguridad personal y colectiva bien probada ya, de que no padecerás dicha infección.

La fatiga y almacenamiento que favorecen la difusión y virulencia del germen se dan particularmente crecidos por la guerra.

Lo menos que podemos hacer en honor a nuestros gloriosos combatientes es no acrecentar con nuestra indolente conducta las inevitables bajas que el plomo enemigo nos proporciona.

Compañeros, tomar en serio, lo que serio es y proceder rápidamente a la vacunación de todos vuestros familiares.

Guillermo Cabanillas.

Vida Sindical

Reunión del Grupo

Sindical Ferroviario

En la Casa del Pueblo y a la hora anunciada se reunió el grupo Sindical Socialista y entre los asuntos a tratar hubo una carta de los compañeros comunistas en la que se pide un Comité de unión del grupo Sindical y la Célula.

El grupo sindical estima que teniendo en cuenta las atribuciones que su reglamento le confiere no puede acceder a esta pretensión por que como la unión ésta, se refiere a los partidos políticos, éste Comité lo debe de hacer el partido por que sino tendríamos dos Comités de unión en un mismo partido.

El grupo quiere que se entienda bien que ansía la unión, pero a través de los partidos y no de sectores de partidos como son la Célula y el grupo.

Se trató también de mantener la disciplina de los afiliados a éste grupo.

No pudiéndose dirigir nada que sea afiliado a ningún organismo de la Red, sin pasar antes por el Sindicato según el acuerdo que ha tomado nuestro Sindicato en las últimas reuniones de su Comité Nacional, en los días 25 y siguientes del próximo pasado, en Valencia, en el bien entendido que el Consejo Central debe tomar medidas necesarias contra aquellos que solo creen que tienen la organización para cosas de estómago, y si la organización las informa o deniega en contra por que no sea justificado, se salta a la tercera la organización, dirigiéndose a los organismos como sino fueran afiliados.

do a ninguna organización de carácter profesional.

Estos fueron los acuerdos más importantes adoptados en la reunión en la cual puso una vez más de manifiesto el Grupo Sindical Ferroviario su perfecta formación política.

A los camaradas ferroviarios

El Comité ruega a todos los compañeros ferroviarios que por cualquier circunstancia no hayan entregado el día de haber acordado por sus organizaciones, lo hagan en su Sindicato o en las oficinas del Comité Local de Refugiados, Mata, número 6, durante las horas de oficina, bien entendido que esta obligación es ineludible y su incumplimiento será objeto de sanción.

El Comité.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

Juventud de Izquierda Republicana

Consejo Provincial

La Comisión Ejecutiva Provincial de la Juventud de Izquierda Republicana de esta capital, prepara activamente los trabajos necesarios para la celebración del Congreso Provincial que tendrá lugar en la primera decena del mes de Julio.

Por este motivo encarece a todas sus Organizaciones, estén atentas a cuantas notas se lancen a la publicidad por medio de éste diario, así como a la Correspondencial en General.

DE INTERES PARA TODOS

No basta el interés demostrado por el camarada alcalde y consejeros municipales, para hacer ver al vecindario la necesidad que tiene de coadyuvar con las autoridades a adoptar todas aquellas medidas que redunden en el bien general, será necesario que se impongan sanciones o de lo contrario a juzgar por las apariencias el asunto no parece ir por caminos de arreglarse.

Nos referimos a la limpieza de las calles. Estamos en la época del año más favorable a toda propagación de gérmenes nocivos, productores de enfermedades, agravado ésto por las circunstancias de la guerra, teniendo todo ello en cuenta se dispuso por la alcaldía que el vecindario barrera la parte que correspondiera a la fachada de su vivienda, pero en contra de la disposición del alcalde, está la voluntad de los vecinos no propicia a ello y es bastante desagradable.

Va contra la salud pública, contra la estética, contra la moral del vecindario, el lamentable aspecto que ofrecen las calles de la ciudades muy parecido a un aduar marroquí, la guerra no puede servir de pretexto para tanto ya, como es, para poner en peligro la salud de un pueblo y han de adoptarse medidas que terminen con este estado de cosas imponiendo severas sanciones a todo el que se haga acreedor de ellas, en éste terreno las autoridades encontrarán en AVANCE el apoyo incondicional que necesitan.

Y por hoy nada más, aunque si es preciso insistiremos todo lo que sea preciso hasta haciendo concursos para que se adjudique el "premio" que merezca a aquella casa que más sucia presente su pertenencia.

A los camaradas campesinos

Un soldado de Etapas, se dirige a los obreros campesinos de Ciudad Real

Camaradas, compañeros, hermanos proletarios: Nunca llegué a dirijiros estas sencillas palabras, pero ahora, aunque me cueste trabajo, me dirijo a todo el proletariado Español y a aquellos que durante años y años tuvieron que estar bajo las garras y bajo la explotación de aquél canalla señoritismo que tenemos filtrado dentro de nuestro glorioso suelo Español. Ya sabéis que por esos canallas verdugos todo hemos padecido y no obstante eso sino lo que estamos padeciendo y padeceremos hasta derrumbar a esos asesinos fascistas. Por eso compañeros, os digo a todos y mayormente a los que estáis trabajando en las entrañas de la tierra, que tengáis en cuenta que dentro de vosotros mismos tenéis elementos que prefieren no hacer nada por la causa proletaria y a esos compañeros, vosotros mismos debéis arrojarlos por su malas colaboraciones.

Tener en cuenta, camaradas campesinos, que una espiga para nosotros antifascistas, la tenemos valorada como la vida de un buen compañero que con su fortaleza, palmo a palmo, ha de declinar a esos viles traidores: vendedores de su patria, que por unos cuantos millones lanzaron a tus madres, esposas e hijos, ¡pero salimos al frente! como leones y dimos la voz de: no pasará y con bravura, derramando la sangre, gota a gota, nos jugamos la vida como verdaderos Españoles.

Por el Batallón de Etapas.—El compañero, Sebastián Rodríguez Valencia.

¡Viva el Proletariado Español!

¡Viva aquel que lucha por la Independencia de España!

¡Viva el Batallón Etapas!

PARA LA FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS U. G. T.

Iniciativa de AVANCE

Vamos a brindar una iniciativa nuestra a la Federación Local de Sindicatos de la U. G. T., una iniciativa tan desprovista de partidismos como emocionada brota de nosotros.

Se trata de perpetuar entre los trabajadores el recuerdo emotivo que nos deben merecer los camaradas Maestro, Novés y Martínez. Ocupármolos mucho espacio, y no es que no lo merezcan, sino que la inteligencia se nos nubla, para hablar de lo que es tan nuestro, si fuéramos a relatar los títulos por los cuales los creemos acreedores al sencillo homenaje que deseamos tributar a los que hicieron de la U. G. T. su casa, su familia, su cerebro, y su corazón, para tenerlo todo en perpetua oferta a los intereses de la clase trabajadora.

Fueron sus fundadores, sus impulsores, sus propagandistas y no tuvieron más satisfacción que la que les pudiera proporcionar cualquier triunfo—por efímero que fuera—de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista.

El homenaje debiera consistir, según nuestra concepción, en colocar en el frontal que dá a la puerta de entrada de la Casa del Pueblo, una placa con tres bustos y tres nombres, José Maestro, Manuel Novés y Tomás Martínez, y la siguiente inscripción: La Unión General de Trabajadores de Ciudad Real a sus fundadores. Iniciativa del primer diario socialista de la provincia, AVANCE.

No vea la U. G. T., en la última parte de la inscripción ningún egoísmo exhibicionista sino un ferviente deseo de enlazar nuestra vida al recuerdo de los que nos iniciaron y encendieron en nosotros el fuego sagrado de la rebeldía.

La placa podría costearse entre los Sindicatos o bien por suscripción popular entre los trabajadores, si de la segunda forma AVANCE encabeza la suscripción con CIEN pesetas.

Creemos que nuestra iniciativa no será nada más haber entrado la manera de dar forma a un sentimiento oculto de los trabajadores y por tanto sólo deseamos que la Ejecutiva de la Federación Local, ponga en juego su habitual inteligencia.

Anuncios oficiales

Juzgado de Puertollano

Don Francisco Adanez Arias, Juez Municipal de la ciudad de Puertollano, accidentalmente en ejercicio por vacante como suplente de cuatrienio anterior:

Hago saber: Que CONSUELO PARRILLA FERNANDEZ, de ésta naturaleza y vecindad, nacida el día catorce de octubre de mil novecientos catorce, hija de Alberto y de Anacali, domiciliada en la calle de San Gregorio, número veintinueve ha presentado escrito interesando la concesión de los beneficios indicados en el Decreto de diez de Abril del año actual a fin de declarar la unión en matrimonio con Salvador Ramírez Pimilla, natural de Sotillo de la Adrada, provincia de Avila, nacido el día cuatro de Mayo de mil novecientos doce, hijo de Manuel y de María, el prime-

ro difunto, soldado del tercer Batallón de la 18 Brigada Mixta, con domicilio en Puertollano, calle de San Gregorio, número veintinueve, desahaciéndose en acción de guerra en el Sector de Ciempozuelos (Madrid), el día seis de febrero de mil novecientos treinta y siete; de cuya unión de más de cinco años viven dos hijos llamados Amparo y Gabriel, inscritos en éste Registro Civil a nombre de ambas partes, y actualmente se haya embarazada la solicitante.

Y para que durante el plazo de quince días sea publicado en un periódico diario de la capital de ésta provincia, para que quien sepa de algún impedimento pueda denunciarlo, expido el presente en Puertollano a doce de Junio de mil novecientos treinta y siete.

El Juez Municipal, Francisco Adanez Arias.—El Secretario, Amós C. Lozano.

A la Junta de Autoridades para nombramientos interinos

Al reanudarse las clases en 1.º de septiembre y en atención al crecido número de niños que evacuados de otros puntos habían afluido a esta localidad, y en vista que el número de Escuelas que funcionaban eran insuficientes para tanto niño, fin autorizado por el Inspector Jefe para que comenzaran a funcionar las cuatro Escuelas que provisionalmente estaban creadas; el problema quedó resuelto en parte, toda vez que disponíamos de unos compañeros que por tener sus Escuelas en zona rebelde no habían podido reintegrarse a sus destinos; pero no sucedió así con las niñas que aún no se han hecho los nombramientos; pero cree la Junta de Autoridades, que sería una ocasión oportuna para demostrar a la compañera Ramona Hortencia Román (nombre de nuestra heroína) que las autoridades premian siempre los rasgos de altruismo de sus subordinados de una manera equitativa y justa, nombrándola interina de la Escuela que con entusiasmo sin igual y desinteresadamente está sirviendo durante ocho meses?

La menor pretesta y sin que haya sido citado la más mínima recompensa.

Nosotros hemos contraído con esta compañera un compromiso moral que no podemos dejar incumplido; premiar este ocho meses de labor constante y desinteresado.

Las cuatro Escuelas—dos y dos—fueron creadas definitivamente a últimos del pasado febrero; para las dos Escuelas de niños hace dos meses que se nombraron interinos, no sucediendo así con las niñas que aún no se han hecho los nombramientos; pero cree la Junta de Autoridades, que sería una ocasión oportuna para demostrar a la compañera Ramona Hortencia Román (nombre de nuestra heroína) que las autoridades premian siempre los rasgos de altruismo de sus subordinados de una manera equitativa y justa, nombrándola interina de la Escuela que con entusiasmo sin igual y desinteresadamente está sirviendo durante ocho meses?

No dudamos que nuestras autoridades provinciales de la enseñanza se han eco de esta petición que en nombre de las numerosas madres que gracias a ésta compañera tienen a sus hijos recibiendo instrucción y en el de todos los compañeros de la localidad hace el

VOCES JUVENILES

Congreso y unidad

La Juventud Manchega espera con ansiedad el Congreso Provincial de las J. S. U., sabe, pensando con gran acierto, que en dicho Congreso serán expuestos con claridad meridiana no sólo los problemas de los jóvenes unificados, sino todos los que la Juventud Manchega ha hecho suyos y que por ganar la guerra, aplastar al fascismo nacional e internacional, examinará detenidamente y que con energía joven, viril, resolverá.

A éste Congreso de las J. S. U. asistirán jóvenes combatientes que harán llegar a los de la retaguardia su sentir y pensar. Ellos, los jóvenes combatientes, serán—podemos afirmar—los más firmes defensores de la unidad juvenil. Han visto muy próximo al enemigo, al enemigo de la República, al de los jóvenes socialistas, comunistas, libertarios, republicanos, al enemigo de los trabajadores españoles, y juntos todos—sin preguntarse la filiación política—lo han combatido y derrotado, y al hablar de sus victorias, su lenguaje es siempre de y por la unidad.

Tenemos la convicción que el próximo Congreso en ésta provincia de las J. S. U. será, en relación con los momentos, un Congreso que hará vibrar a toda la juventud manchega. Será el Congreso de la juventud que ante los ojos del proletariado mundial ha contraído el deber histórico de derrotar al fascismo, para que jamás flagele las espaldas de nuestros hermanos de clase.

El Congreso de la J. S. U., de la Juventud Manchega, girará en torno al punto fundamental de ganar la guerra y bajo la consigna de ALIANZA NACIONAL DE LA JUVENTUD.

Por la verdad

Conviene hablar claro y fuerte

Se habla demasiado de cosas que no se hacen nunca. Por ejemplo: por todas partes se desganita la gente diciendo la unidad, la unidad no se realizza. Todo el mundo sabe que andan por nuestra tierra, muchos indeseables. Los indeseables deambulan por todas partes tranquilos y confiados, haciendo de las suyas. No hay una sola persona que desconozca la desproporción abusiva, descaradamente abusiva, del encarcamiento de toda clase de artículos comestibles y no comestibles, y todo el mundo pide la terminación de tal encarcamiento, injustificado e in justificable, y la regulación moderada de unos precios aceptables. Nada. La vida se hace cada día más imposible, más que por la escasez, por la carestía de todo lo que se comercia.

Pues bien. Ya hemos indicado en distintas ocasiones, y por medio de nuestra prensa, cuales son y donde residen los medios más eficaces para terminar pronto y definitivamente con todas las anomalías y desvergüenzas por un lado y por todas las estúpidas fanfarronadas de otra parte... Pero es necesario por lo visto, repetir y ampliar las justas demandas formuladas públicamente por la inmensa mayoría de los trabajadores, y los deseos de todos los hombres fieles antifascistas.

Comenzaremos recordando el porqué de no haber llegado aún la unidad sindical y política de todas las fuerzas que, al fin y al cabo, luchan por una misma causa: por un ideal de justicia, de igualdad, de libertad y de fraternidad. Conviene hablar claro y fuerte. Ya que no se hacen las cosas tan necesarias, y tan deseadas por todos los hombres de buena fe, que sepa todo el mundo, al menos, por qué no se hacen y quien tiene la culpa de que no se hagan. Esta es la campaña primordial que debemos intensificar en la retaguardia, hasta llegar a la absoluta realización y depuración de todo lo que anhela y por lo cual vierte su sangre, el pueblo honrado, heroico y laborioso.

Dijimos en enero último, de "El Pueblo Manchego", respecto a la unión del proletariado español, que mientras subsistan tantos partidos y tantos mangoneadores, cuyo mayor interés no es el de sacrificar su bien propio en beneficio de los demás, la unidad no será nunca un hecho. Señalamos también entonces, esta rotunda aseveración: "Sin la unión absoluta y consciente, nadie piensa, mejor dicho: nadie crea en la redención a que aspira la clase trabajadora." Han transcurrido cinco meses y si bien es verdad que se ha abundado en palabras, cierto es también que la obra de la unidad está como estaba, sin avanzar; sin comenzar a pesar de todos

los pesares. Porque la unión absoluta y consciente, base del logro y consolidación de las reivindicaciones obreras, comenzará cuando todas las fuerzas productoras, sindical o políticamente estén agrupadas bajo el signo de una sola bandera, y sean movidas al impulso de una sola dirección desprendida por completo de todo egoísmo, de toda ambición personal, entregada enteramente a la educación moral y material del proletariado con la palabra y con el ejemplo respectivo y elevadamente.

Puede que se nos diga que en estos momentos, es difícil o imposible llevar a efecto la tarea mencionada. Pero a esto siempre contestaremos nosotros de esta manera firme y convincente. ¡Ni es difícil, ni mucho menos imposible, el comienzo a la continuación de la obra que dejamos apuntada! Es al contrario sencillamente posible y fácil llevarla a cabo. Es mucho más difícil dividir y mixtificar que aunar voluntades y purificar pensamientos, y sin embargo, lo que más prevalece hoy es la división y la adulteración. En España hay suficiente capacidad intelectual para conducir a la clase laboriosa, por un solo derrotero—hacia una sola finalidad: hacia su emancipación, hacia su redención moral y económica. Lo que ocurre es que el entendimiento de los conductores, de los llamados a ser conductores, está distraído en la adquisición de cosas pequeñas por la satisfacción de apetitos personales y no quieren observar que las masas, descarriadas y desmoralizadas, pueden dirigirse por senderos escabrosos y precipitados, hacia un final más espantoso que la tragedia que padecemos desde hace diez meses. No quieren ver los conductores de masas, que todo eso se cortaría radicalmente en cuanto se despojaran de todo personalismo, y aparecieran ante los trabajadores sobre la obra de la unidad, con el hábito del sacrificio y del altruismo. Es así, sobre el ejemplo vivo y propio, como el hombre puede imponerse si fuese necesario, exigiendo a los demás la observancia de una conducta ejemplar. Y las masas populares, y los hombres distraídos o desorientados, se apiñarían rápidamente, absolutamente, para seguir unidos por el camino del triunfo definitivo.

Tenemos la absoluta convicción de que el pueblo honrado y laborioso acudiría de grado, como un solo hombre a la unidad y a la práctica de sentimientos ideológicos, porque a pesar de todo, sabe que, sin la unidad y sin la práctica de sentimientos redentores, será siempre esclavo, un poco más o un poco menos, de las tunantadas de los hombres.

D. MANSILLA.

Mañana se celebrará la Conferencia de la J. S. U.

Víspera de acontecimiento en el plano provincial de la Juventud. Mañana a estas horas, habrá empezado sus tareas el Segundo Congreso Provincial de nuestra Juventud.

Abarrotado de delegados, se verá el amplio Salón de la Casa del Pueblo, que dirán cómo piensan las secciones de la provincia en el movimiento juvenil antifascista.

Hay problemas en este Congreso, que, debatidos con una alta visión del momento, habrán de llevar a la Juventud Socialista Unificada al logro del sentir de la masa combatiente de nuestra provincia y de toda la España leal. Habrá problemas de verdadera envergadura política, que, seguramente, a los delegados habrá de llevarlos quizás con un tono subido en la discusión, pero que al fin, saldrá robustecida la Alianza Nacional de la Juventud, y la propia de la Juventud Socialista Unificada.

Muchas serán las intervenciones que en alguno de los asuntos han de hacerse, pero muchos también, serán los deseos, y muy grandes, de que se lleve por el único camino que es posible hoy, poniendo la mirada fija en el recuerdo de los que murieron en holocausto de un ideal redentor.

El Comité Local, por medio de éste Secretariado, saluda a los Congresistas, esperando de ellos, acuerdos que redunden en beneficio de nuestra gloriosa juventud.

El Secretariado de Organización del Comité Local.

Nota

Por medio de la presente nota, se pone en conocimiento de todos los camaradas afiliados a la misma, para que hoy jueves 17, a las 10 de la noche, se pasen por la Casa del Pueblo, a fin de celebrar Junta General, con carácter de extraordinaria, como continuación de la que se celebró el día 12 del corriente.

Por la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la más puntual y numerosa asistencia.

Ciudad Real, 16 de Junio, 1937.
El Secretario de Organización, C. Hernández.

Notas de la Alcaldía

Por orden circular de 5 del actual del Ministerio de Defensa Nacional, se ha ordenado que, a partir del 25 del mes en curso, se incorporen a las Cajas de Reclutamiento todos los individuos clasificados como aptos para servicios auxiliares, correspondientes a los replazos de 1932 al 36.

Con el fin de no aglomerar personal, los de esta capital se presentarán en el Ayuntamiento el día 25, a las nueve de la mañana, para ser acompañados por el oficial de quintas.

Las Cartillas de Abastecimiento

Se pone en conocimiento del público en general, que, con el fin de confeccionar las listas y adaptar las cartillas a los respectivos establecimientos, mañana, día 17, será el último día de reparto de las mismas, advirtiéndose que no se volverán a entregar hasta primeros de julio.

Convocatoria de la reunión de hoy

Hoy, a las veinte horas, celebrará sesión ordinaria el Consejo municipal, figurando en el orden del día los asuntos siguientes:

Relación de ingresos efectuados por la Administración en la Depositaria durante mayo último.

Instancia de Andrés Castillo, solicitando licencia para la apertura de un almacén de frutas.

Instancia de Luis del Campo pidiendo la excidencia en el cargo de Vigilante de Arbitrios.

Instancia de Víctor José del Campo, solicitando ampliación del permiso que se le tiene concedido.

Leed AVANCE

Gobierno civil de la provincia Contra injustas rebajas de sueldos de los funcionarios municipales

El Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda de la provincia, en 14 del actual, dice a éste Gobierno civil lo siguiente:

"Ha llegado a conocimiento de esta Delegación, que son varios los Ayuntamientos cuyos Consejos Municipales, sin el menor escrúpulo y sin tener en cuenta lo legislado en cuanto se refiere a los derechos y obligaciones de los funcionarios municipales, han vulnerado de una forma caprichosa y arbitraria y en algunos casos tendenciosamente, lo dispuesto sobre esta materia, rebajando y reduciendo las asignaciones y sueldos reglamentarios.

La mayor parte de los empleados, que han sido sometidos a ésta medida tan injusta como improcedente, manifiestan que gustosa y voluntariamente admiten ampliar e intensificar la jornada de trabajo en la medida que sea necesaria y que demanden las necesidades para ganar la guerra, pero en modo alguno pueden soportar la iniquidad de la reducción de sus retribuciones, por cuanto en la actualidad, debido a la carestía de las subsistencias, apenas pueden disponer de lo necesario o imprescindible para atender a las ineludibles obligaciones de las necesidades de sus deudos y familiares. Prueba irrefutable de esta triste realidad es que en la zona leal, varios Consejos Municipales y Sindicatos, haciéndose eco de las necesidades presentes, han acordado elevar la cuantía de la retribuciones y jornales, y aquí en Ciudad Real, según noticias fidedignas, se llevará a efecto muy pronto la subida en un 30 por 100 de las asignaciones del personal del Sindicato de Industria y Comercio.

No es necesario sobre este asunto suya importancia no es preciso comentar porque V. E. se dará cuenta exacta de la inmensa necesidad de atender a las quejas de los empleados municipales, no solamente por cuanto queda expuesto en este escrito, sino también porque el vigente Estatuto de Funcionarios municipales dispone con carácter general, que no pueden reducirse los sueldos fijados en los Reglamentos y los acordados con anterioridad por los Ayuntamientos, y como estos funcionarios como todos los de la zona leal viven bajo el amparo de lo dispuesto por las leyes es muy justo y necesario hacer cumplir a los Ayuntamientos lo legislado sobre esta materia.

Las Delegaciones de Hacienda, como sabe muy bien V. E., son las facultadas para autorizar las ejecuciones de los presupuestos municipales y todo cuanto se refiere a las exacciones de ingresos, transacciones de crédito, etc., y la ejecución de dichos presupuestos es de la exclusiva competencia de los Ayuntamientos, y cuando éstos la deformen e incumplan lo preceptado es facultad de los Gobernadores civiles imponer el respeto y restablecimiento de las leyes, por lo que me permito interesar de V. E. dictar y publique una circular en el "Boletín Oficial" de la provincia, que ponga coto a los abusos antes indicados para que sean respetados los derechos de los funcionarios municipales que prestan tan valiosa cooperación en los servicios de la retaguardia."

Y prestando éste Gobierno civil una absoluta conformidad a la reglamentaria y acertada propuesta presentada que formula la Delegación de Hacienda de ésta provincia, he acordado recordar a los Consejos Municipales de la misma, y de manera muy especial a sus Presidentes, la vigencia del Estatuto de Funcionarios municipales y la ineludible obligación que les asiste de mantener y exigir la observancia de las normas que lo integran, advirtiéndoles que, caso de producirse infracción, éste Gobierno civil incoará al procedimiento necesario hasta establecer su rigurosa efectividad independientemente del que asistiera contra quienes hubieran producido el incumplimiento de los preceptos reglamentarios aplicables al caso.

Ciudad Real, 16 de Junio 1937.
El Gobernador civil inérito, Federico Collado Arce.

Interesa la detención de un fugado

Se interesa la busca y detención de Manuel Velasco Aguilar, de 49 años, natural de Don Benito, vecino de Las Labores, fugado del depósito municipal de éste pueblo en el que se hallaba detenido. Dicho individuo es alto y tiene una cicatriz en la nariz y otra en la barbilla; viste chaqueta clara, pantalón de pana y calza alpargatas.

Ciudad Real, 16 de Junio 1937.
El Gobernador civil inérito, Federico Collado Arce.

La obstrucción hay que evitarla

Es lamentable la anomalía que se padece en lo que respecta a artículos alimenticios, de primera necesidad.

Viene produciéndose una elevación de precios en estos géneros que de no cortarse irrogará un sin número de conflictos y justas protestas que los mejores compañeros habrán de formular, antes de hundirse en el abismo del hambre que agudamente amenaza.

Es paradójico, que, quienes siempre hubieron de sufrir latentes y amargas necesidades por falta de reconocimiento de su trabajo, arduo y penoso, tengan hoy, por la insaciable codicia del que posee o produzca artículos alimenticios merced a las posibilidades que puedan favorecerle, que continúan sufriendo y pasando trances apuradísimos e injustos al no serle posible adquirir los alimentos que se han colocado.

El Gobierno del Frente Popular siempre inspirado en las máximas de la equidad y la razón, ha dispuesto recalcadamente la prohibición absoluta de subida de precios en los artículos alimenticios. ¿Cómo no acatarlo? Entiendo, y es parecer de un modesto obrero curtido en la áspera lucha por la vida, que podía observarse en la práctica una tarifa reguladora controlada energéticamente por fuerzas de la República, y ayuda de los Consejos Municipales.

Una de las medidas imprescindibles a adoptar, es la supresión de los inter-

medios, que tratan y negocian independientemente aprovechando la pasividad de las Autoridades, y obteniendo los pingües negocios del río revuelto, produciendo a considerables incursos en las vigentes penas de especulación y desobediencia a las Autoridades.

Es inadmisibles que en tanto el Gobierno supime los pagos de rentas en los aprovechamientos de fincas, quedando únicamente los tributos oficiales se eleva el precio de los productos que de las mismas se obtiene, solo por el hecho de haber negado las ofertas.

Es inexplicable igualmente que las empresas metalúrgicas, factorías, tegidos y cuantas más, incautadas por los ramos correspondientes, tengan necesidad de aumentar tan desproporcionadamente el valor de sus productos ya que hoy, no cabe eso de obtener mucha riqueza para sostener los caprichos y lujo de los empresarios.

Es de esperar la subsanación de estas deficiencias en la organización que tanto perjudican al que siempre estuvo perjudicado.

A contribuir todos, compañeros antifascistas. FELIX GARCIA.

Este diario no adquiere compromiso de publicación de ningún artículo de colaboración que no hubiera solicitado ni mantiene correspondencia sobre ellos.

NOTA INTERNACIONAL

Conducta de avestruces

Después de las conversaciones—cambalacheos—habidos entre Alemania, Francia, Italia e Inglaterra, esta última ha condensado en una nota—que será dirigida a los dos bandos combatientes de España, por mediación del Comité de Londres—los puntos de coincidencia que cierran el «bis a bis» mantenido por las democracias y los dos fascismos europeos; «bis a bis» motivos—cómo todos saben—por la retirada de Alemania e Italia, del Comité de No Intervención, una vez que aquélla (Alemania) consumó contra Almería, otra más de sus alevosas, salvajes y criminales hazañas, entre las incontables que lleva a término contra la República española.

El texto de la expresada nota, es una prueba fehaciente, irrefutable, flagrante, del acoquinamiento de las dos democracias occidentales, frente a la osadía y rebosante cinismo de Hitler y Mussolini.

Muchas veces hemos traído a colación las bravatas y amenazas estridentes de los dictadorzuelos totalitarios, y otras tantas expusimos que esas bravuconadas y fanfarronerías, surtían gran efecto sobre el espíritu pacato—pacato no sabemos por qué—de Gobiernos empecinados en defenderla paz, por el sistema de hacer concesiones a sus recalcitantes contraventores.

La nota que comentamos no miente nuestro criterio. Lo reafirma ¡Y de qué manera!

Alemania e Italia, fingieron una retirada del Control, para borrar su terrible culpa de Almería, encubriéndola con la sábana del «Deutschland». Y por el procedimiento del «más eres tú», acompañado de gestos agresivos y frases detonantes, muy estilo fascista, lograron la intimidación de aquellos Gobiernos que—si no olvidaba su deber—estaban obligados a ser jueces de una agresión sin precedentes, velando por el cumplimiento de unas reglas preacordadas y por el Derecho de gentes que los buques germanos pisotearon tan canallescamente.

El truco de Alemania e Italia, obtuvo el éxito preconcebido y aún una porción mayor: porque no se condena el brutal atropello de Almería y deja un portillo abierto para «represalias» análogas; porque implícitamente; al hablar de seguridades para los barcos que realizan el Control, se reduce del suceso del «Deutschland»; porque solicita nuevas bases y puertos españoles para... refugio y aprovisionamiento de las flotas, entre ellas la italoalemana; y porque se dirige a los dos bandos beligerantes, lo que supone un trato de parigualdad entre el Gobierno de España y la Junta de invasores.

En conclusión. Repitiendo una frase de Carlos Terza—ilustre escritor italiano, que nada tiene de común con Mussolini—apostillaremos nuestro comentario de hoy, diciendo: «que ante el fascismo, los Gobiernos que se llaman democráticos, citan la conducta de los avestruces en el desierto, las cuales ante el peligro esconden la cabeza en la arena.»

Manifestaciones, banderas rojas y pasquines antifascistas en Italia

Milán.—Han sido varios los sitios de la ciudad en que se ha izado la bandera roja. En Vercelli, durante una manifestación antifascista, fueron quemados varios retratos de Mussolini en plena calle. De Turín comunican que en los barrios obreros de la ciudad se organizaron manifestaciones espontáneas y, en una ocasión, los grupos de trabajadores consiguieron desfilar por las calles. El motivo de todo ello es principalmente el odio sentido hacia el régimen fascista y la solidaridad con la República española.

La policía de Milán se ha mostrado nerviosísima a causa de los muchos pasquines pegados en todas partes, pasquines antifascistas que aconsejaban a la población pasarse al lado del pueblo español y frente a Mussolini.

La policía no ha sido capaz de descubrir la procedencia de los referidos pasquines ni dar con los que los fijaron. Como desquite, ha sido asesinado un comunista que estaba preso en San Vittorio. Las autoridades han dicho que no ha sido asesinado, sino que se había ahorcado. Este es el segundo obrero comunista torturado durante los últimos días. El otro se llamaba Nedo Leoncini.

Los agentes de la O. V. R. A. si bien han detenido algunos millares de personas por simples sospechas, no han podido averiguar eslabón alguno entre el Comité Central de Partido Comunista italiano y las organizaciones que de él dependen.

Intento de bombardeo a la población de Almería

Almería, 16.—A las diez de la mañana sonaron las sirenas de alarma sin consecuencias.

A las ocho de la noche, un trimotor faccioso intentó volar sobre Almería, pero las baterías antiaéreas fun-

cionaron a tiempo haciendo que el trimotor se internara en el mar.

Después de las nueve volvieron nuevamente a sonar las sirenas sin que se registraran la llegada de ningún avión. (Febus.)

Sentida manifestación de duelo en el entierro del general Luckas

Valencia, 16.—Esta tarde a las cinco y media se ha verificado el entierro del General Luckas, del Comandante médico de las Brigadas Internacionales, Heivin y chófer Ventura Zaureini, caído gloriosamente en el frente de Aragón. Los cadáveres estuvieron expuestos durante toda la mañana en el domicilio del Partido Comunista, y a mediodía estuvo un momento el Ministro de Defensa Nacional. La Plaza Roja, estaba repleta de público que los saludó con el puño en alto y por todas las calles

la comitiva saludaba en idéntica forma. La Presidencia estaba formada, por el Jefe del Gobierno, Ministro de Defensa Nacional, Agricultura, Instrucción Pública, el Jefe del Estado Mayor Central, Coronel Rojo y el Comisario General de Guerra, Alvarez del Vayo. Asistieron nutridas representaciones de todas las armas y una más numerosa de las Brigadas Internacionales. Un batallón de estas Brigadas rindió honores con bandera y música.

(Febus.)

Clausura de muchos centros en Valencia

Valencia, 16.—El Director General de Seguridad ha acordado clausurar definitivamente todos los establecimientos de Valencia y su provincia, que venían existiendo, tales como cabarets, dancings y muschalls.

No le parece lícito que los señores de antiguo y de nuevo cuño, en tretengan sus ocios de una manera tan frívola, mientras sus hermanos en armas, luchan heroicamente en las trincheras.

(Febus.)

Importantes acuerdos de la U. G. T. de Barcelona

Barcelona, 16.—El Comité de Cataluña de la U. G. T., ha hecho público un acuerdo no autorizando a nuevas negociaciones parciales entre las Federaciones de industria y la C. N. T., hasta tanto su Comité nacional no conteste a las proposiciones del pacto presentado el día 22 de mayo. Dirigiéndose a la C. N. T. de Cataluña expresando el disgusto de la U. G. T. por no haber discutido estas proposiciones. Dirigiéndose a la U. G. T. de España, exponiéndole el programa de Gobierno a realizar desde la Generalidad.—(Febus.)

Detención de un ex Consejero de la Generalidad

Barcelona, 16.—Ha sido conducido a la Jefatura General de Seguridad, el ex Consejero de Justicia, Andrés Nin, al parecer en calidad de detenido.—(Febus.)

El general Miaja ante los especuladores de la guerra

Madrid, 16.—El General Miaja, manifestó a los periodistas hablando de la vida de Madrid y del bando dictado en el día de hoy, sobre los abusos y precios de algunos artículos. Manifestó que estaba decidido a proceder severamente para lo cual había nombrado numerosos agentes que le informarán de todas las infracciones. «Me tere mano a todo aquello que pretenda lucrarse con el sufrido vecindario de Madrid». Cuanto más alto esté más duro será el castigo. (Febus.)

La «no intervención» va a intervenir

Londres, 16.—A pesar de no haberse recibido las contestaciones de Valencia y Salamanca, al llamamiento Británico sobre las seguridades de las Flotas, los gobiernos alemán e italiano, han comunicado que reanudarán su colaboración en los trabajos del Comité de No Intervención. (Febus.)

Importante alijo

Barcelona, 16.—En un edificio de la calle de Aribau se han encontrado 3.000 bombas de mano que serán enviadas al frente de Aragón. (Febus.)

Antifascistas: Acordados de las viudas, padres e hijos de los heroicos defensores de nuestras libertades políticas y sociales. Entregad hoy mismo vuestro donativo en la Junta Provincial de Socorros. (Gobierno Civil.)

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

Actividad en los sectores de Aragón

SECTOR DEL CENTRO:

Tiroteos y duelos de artillería en los diversos sectores de este Ejército sin consecuencias por nuestra parte. La artillería facciosa ha demostrado gran actividad disparando preferentemente sobre la población civil de Madrid.

EJERCITO DEL ESTE:

En la jornada de hoy se ha peleado duramente en los alrededores de Huesca y se ha tomado la Loma de los Mártires, Torrasa y rebasado Chimillas, siguiendo Alerre, Sur de Cillas y Carrascal de Alerre. Se han hecho 70 prisioneros entre ellos dos tenientes y cogido numeroso material de guerra.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

La aviación enemiga se ha dedicado a bombardear diversas vías de comunicación de Santander con el propósito de impedir la evacuación de mujeres, niños y ancianos que se ha considerado necesaria para aligerar la capital de Vizcaya de población no combatiente. Estos bombardeos han originado víctimas entre los evacuados.

SANTADER Y ASTURIAS:

En estos frentes solo han existido ligeros cañoneos sin importancia.

En los demás frentes no hay novedad importante que consignar

PARTE DE AVIACION

El Puerto de Málaga bombardeado

El martes, a las 10 de la mañana, dos trimotores realizaron un bombardeo por el puerto de Málaga. Algunas bombas cayeron sobre los Almacenes Portuarios causando el incendio de un pabellón. Los aparatos regresaron sin novedad a su base.

En el sector de Huesca cooperando a las operaciones nuestra Aviación realizó hoy diversos e intensísimos bombardeos sobre las posiciones enemigas.

Durante uno de estos se entabló combate con unos veinte cazas enemigos de los cuales fueron derribados cinco, todos italianos perdiendo nosotros uno de bombardeo, cuya tripulación se salvó.

Más datos de la victoria de Aragón

Barcelona, 16.—El parte facilitado por el Jefe de los Ejércitos del Este, dice lo siguiente:

En un audaz golpe de mano, nuestras tropas han ocupado la Loma de los Mártires, haciendo ochenta prisioneros, entre ellos doce sargentos y tres oficiales. Se cogió abundante material, todavía sin clasificar.

Después del ataque a la bayoneta,

llevado a cabo por nuestros soldados, se tomó la Ermita de Santa Cruz y el Monte Calvario, donde se encontraron diez metros, entre ellos un capitán. Se hicieron treinta prisioneros, seis ametralladoras y todo el armamento que había en la posición. Por nuestra parte hubo que lamentar dos muertos y dos heridos. (Febus.)

Recogida de material en la Casa de Campo

Madrid, 16.—La Artillería Republicana ha continuado cañoneando los restos de la Casa Roja, situada a la derecha de la carretera de La Coruña. De la Casa Roja no queda en pie más que parte del frontón, el enemigo contestó cañoneando la población civil de Madrid.

Las tropas facciosas han intentado reconquistar las posiciones que perdieron anteriormente en la Casa de Cam-

po. En este Sector, las fuerzas leales hicieron una incursión por la parte de la carretera de Extremadura, recogiendo 25 motos, 30 extintores de incendio de automóvil, un cuadro de alta tensión con dos motores de 50 H. P. y material de guerra en gran cantidad. El golpe se efectuó por la mañana a las horas que se cañoneaba la población de Madrid. (Febus.)

Comienza a darse el justo castigo a los que asesinan mujeres y niños en Madrid

Madrid, 16.—Al empezar el duelo de artillería que asesina brutalmente a la pacífica población civil madrileña, nuestras baterías bombardearon la segunda línea de la retaguardia enemiga, logrando reducir a quietud a las baterías enemigas. Logrado esto, nuestra infantería realizó algunas incursiones, logrando comprobar el quebranto sufrido por el enemigo.

En los frentes de la sierra, toda la actividad corrió a cargo de nuestra

aviación que bombardeó Revenga y la carretera de la Granja, rectificando favorablemente nuestras líneas.

En el norte de Guadalupe y meseta de la Alcarria, se han reanudado las operaciones de profundización y castigo, habiéndose rectificado favorablemente nuestras posiciones. Por el Sur del Tajo y Jarama, el Ejército Popular prosiguió realizando movimientos envolventes. En los demás sectores no hay nada digno de mención.

Escaramuzas por el Tajo

Madrid, 16.—Prosigue la tranquilidad en todos los frentes del Centro. Después de un intenso cañoneo por el Sector de Arabaca nuestras tropas obligaron a replegarse al enemigo.

Por el Subsector de Extremadura, las tropas leales atacaron vigorosamente a las trincheras enemigas, habiéndose tomado algunas de ellas y encontrado buen número de cadáveres facciosos y algunas ametralladoras.

En el Sector Sur del Tajo, por los Cigarrales intentaron los facciosos una

ofensiva desde Toledo, y castigados duramente se retiraron al interior de la ciudad. Después nuestros cañones reanudaron su acción ante posibles concentraciones rebeldes.

En la provincia de Avila se han mejorado notablemente nuestras posiciones, habiéndose tomado el cruce de tres carreteras de segundo orden.

En el frente de Somosierra el ejército Popular atacó las posiciones enemigas de Pontejos. (Febus.)